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Bonjour à tous. L’un des plus grands mystères dans la chrétienté traditionnelle est, Pourquoi l’Église ? Pourquoi le Christ a-t-
Il établi Son Église ? Je vous dis, c’est un mystère pour ce monde. Dans le livre d’Herbert W. Armstrong, Le mystère des
siècles, le sixième mystère est, Pourquoi l’Église ? J’ai déjà expliqué cinq de ces sept mystères, et j’aimerais donc
aujourd’hui me concentrer sur le sixième—Pourquoi l’Église ?

Ce doit certainement être extrêmement important pour nous, et laissez-moi vous dire, c’était suprêmement important pour
Jésus-Christ, et Il a risqué Sa vie éternelle pour établir Son Église. C’était risqué à ce point.

Notez Mathieu 16, verset 18 ; Je vais juste lire une partie de ce verset. Christ a dit, « Je bâtirai mon Église, et les portes du
séjour des morts ne prévaudront point contre elle. » ‘Je bâtirai Mon Église, et les portes du séjour des morts, ou Hadès, ne
prévaudront point contre elle.’ Maintenant, c’est toute une déclaration que Christ a faite, et Il nous dit simplement,
‘Regardez, Je vais la bâtir et elle ne mourra jamais. Elle ne va jamais mourir.’ Et si vous lisez la Bible vous savez qu’elle
parle de l’Église comme étant un petit troupeau, et cela en soi vous dit, vraiment, pourquoi l’Église est un mystère pour ce
monde. C’est une déclaration tout à fait révélatrice en elle-même. Mais la plupart des gens dans ce monde ne reconnaissent
pas cette Église, et peut-être l’une des raisons est parce qu’elle est si petite, comparée aux autres églises. Mais le Christ
vint sur cette Terre, et une des grandes raisons pour lesquelles Il est venu, était pour établir Son Église.

Je veux vous lire quelques-unes des plus profondes déclarations, seulement deux d’entre elles ici, du livre d’Herbert W.
Armstrong, Le mystère des siècles. Je veux dire, vraiment, qu'elles sont profondes et quelque chose que nous devrions tous,
je pense, les méditer profondément. Mais pourquoi Christ est-Il venu ? Eh bien, Il devait, premièrement, je cite, « se qualifier,
là où le premier Adam avait échoué pour remplacer l’ancien archange Lucifer sur le trône de la Terre, en dirigeant avec le
gouvernement de Dieu. Il est venu, 2) pour annoncer l'établissement à venir du Royaume de Dieu et enseigner cette bonne
nouvelle prophétique (l’Évangile) à Ses futurs apôtres choisis. Il est venu 3) prendre sur Lui, comme notre Créateur direct, la
pénalité pour nos péchés, par Sa mort sur la croix—afin que nous puissions partager ce monde avec Lui. Et Il est venu 4)
pour être ressuscité des morts par Dieu, rendant possible la vie divine éternelle pour le peuple de Dieu, après Son Second
avènement, pour tous ceux qui sont disposés, de toute l'humanité, qui a vécu sur cette Terre. Et Il est venu 5) pour établir
l’Église de Dieu, pour qu’elle soit entraînée pour diriger sous Lui.

« Quand Jésus avait environ 30 ans, il était prêt à choisir ses apôtres, et leur proclamer et leur enseigner son message
venant de Dieu pour l’homme—son Évangile. Mais premièrement, » notez ce point très important. Mais avant qu’Il puisse
faire cela, « il était impératif qu’il se qualifie pour remplacer Satan et établir le Royaume de Dieu, en vainquant le diable. »

Maintenant, c'est une déclaration étonnante !

« Ceci fut peut-être la confrontation, et la plus importante bataille, capitale et décisive jamais combattue de tous temps dans
l’univers. » Et donc essentiellement il disait, ‘Regardez, je ne veux même pas aller et enseigner les apôtres et leur donner
ce message et tout ça, avant que je me sois premièrement qualifié pour remplacer Satan sur son trône.’ Maintenant, ceci
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est une compréhension dont nous avons tous besoin, parce que s’Il n’avait pas conquis Satan, s’Il n’avait pas vaincu Satan,
alors c’en était fini pour nous tous, incluant Lui-même. Il ne pouvait pas pécher et être encore notre Sauveur.

Mais laissez-moi vous dire ceci, Satan savait qu’il était sur le point d’avoir une bataille avec Jésus Christ, et c’était au sujet
de savoir si oui ou non il perdrait le trône de cette Terre, ce qui est arrivé en fait, comme nous le dit 2 Corinthiens 4, verset
4.

Mais ici Christ avait jeûné 40 jours et 40 nuits, et c’est une longue période pour être sans nourriture et sans eau, aussi
Satan savait qu’il devait parler de cela pour essayer de l’affaiblir. Et bien sûr, la faiblesse spirituelle la plus vulnérable est la
vanité, et notez ce que Satan a dit à Christ dans Mathieu 4, verset 3 : « Si, » dit Satan en se moquant de Christ, « si, » le
mot ‘Si’ ici, notez cela, « Si tu es Fils de Dieu »—un humain normal aurait certainement répliqué, ‘Eh bien, c’est insultant
pour lui de dire cela. Que veux-tu dire, si Je suis le Fils de Dieu ?’ Mais Jésus n’a pas répondu de cette façon. Il était parfait
spirituellement.

Et puis notez, en continuant un peu plus loin, il parlait de pain et puis d’eau, et disait, eh bien, ‘Le Fils de Dieu peut produire
des miracles. Prouve-moi que tu es le Fils de Dieu ! » En d’autres mots, « Si tu es Fils de Dieu, ordonne que ces pierres
deviennent des pains.’ Il a fait cette déclaration. ‘Si tu es Fils de Dieu.’ Il continua à insister sur ce point, essayant
d’approcher Christ par la vanité. Mais ça n’a pas fonctionné parce que Christ était parfait.

Ensuite notez le verset 4 : « Il est écrit : L'homme ne vivra pas de pain seulement, mais de toute parole qui sort de la
bouche de Dieu. » Alors Satan avait échoué.

Ensuite Satan transporta Christ à Jérusalem, sur un des sommets très élevé du temple, et voici ce qu’il lui dit encore, ‘Si tu
es Fils de Dieu,’ verset 6, ‘Si tu es Fils de Dieu,’ pour la troisième fois, et voici l’Écriture qu’Il a cité, « jette-toi en bas ; car il
est écrit : Il donnera des ordres à ses anges à ton sujet ; et ils te porteront sur les mains, de peur que ton pied ne heurte
contre une pierre. » Maintenant, il a mal appliqué ceci, en tordant sa signification contextuelle. Mais regardez, Satan fait cela
aux gens dans ce monde tout le temps. Il applique mal les Écritures et nous devons être vraiment proches de Dieu pour être
capables de voir ce qu’il fait, laissant l’esprit de Christ vivre en nous de façon à pouvoir répondre comme le Christ le fit. Voilà
ce que nous devrions faire, et c’est la seule manière dont nous puissions réussir.

Notez maintenant au verset 7 de Mathieu 4 : « Il est aussi écrit : Tu ne tenteras point le Seigneur, ton Dieu. » Et cela est
aussi cité dans Deutéronome 6, verset 16. N’est-il pas étonnant que Jésus-Christ lui citait en fait les écritures, et dans ce
cas—de l’Ancien Testament.

Et Il disait au verset 4 que vous devez vivre de chaque parole de Dieu ! Il a donné l’exemple pour nous ! Cela veut dire, ce
que nous pouvons appeler l’Ancien et le Nouveau Testament.

Verset 8. « Le diable le transporta encore sur une montagne très élevée, » et notez ce qu’il a dit. Il lui montra tous les
royaumes de la Terre. Il Lui dit : « Je te donnerai toutes ces choses, si tu te prosternes et m'adores. » Maintenant, vous
devez noter que Jésus-Christ n’a pas nié que toutes ces nations étaient sous le pouvoir de Satan le diable, parce qu’il est le
dieu de ce monde.

Mais alors Jésus-Christ savait qu’Il allait en venir à gouverner cette Terre un peu plus de dix-neuf-cent ans plus tard.

Puis au verset 10 vous pouvez voir qu’Il avait traité avec Satan, le diable, et Il ordonna à Satan ‘Va t’en d’ici!’ « Retire-toi,
Satan ! » lui a-t-il dit. ‘Sors d’ici !’ Et Satan s’esquiva parce qu’il savait qu’il devait obéir à l’autorité de Dieu.

Dieu est Maître sur Satan tout le temps ! Mais Il avait un travail à faire ici, et maintenant notez une autre citation. « Jésus-
Christ, le second Adam s’était qualifié ! Jamais avant cette minute la bonne nouvelle de la venue du Royaume de Dieu ne
pouvait être annoncée au monde. » En d’autres mots, Il devait vaincre le diable. Il devait le conquérir avant qu'Il puisse
remplacer Satan sur son trône, et Il s’est qualifié à ce moment-là !

Maintenant, Il a aussi donné deux mille ans de plus à Son Église pour qu’elle se qualifie aussi, comme le Christ le fit,
seulement, ce n’est pas une bataille aussi titanesque que celle que le Christ eut avec Satan.

Mais le paragraphe conclut : « Maintenant le Fils de Dieu a résisté et conquis Satan—Il s’est qualifié pour rétablir le
gouvernement de Dieu et établir le Royaume de Dieu sur la Terre ! Mais maintenant l’Église doit aussi se qualifier pour
gouverner avec Lui. » Et bien, l’Église doit se qualifier pour gouverner avec Christ ! Christ devait se qualifier pour remplacer
Satan sur son trône. Vous et moi devons nous qualifier pour partager ce trône avec Lui avant le Second avènement. Et
nous allons être des rois et des sacrificateurs aussi, tout comme Christ est un Roi.

Mais je pense que c’est simplement étonnant que soudainement, après qu’Il ait conquis Satan et se soit qualifié pour le
remplacer sur son trône, qu’Il puisse alors aller prêcher l’Évangile, la bonne nouvelle de la venue du Royaume de Dieu, que
ce monde méchant est sur le point d’arriver à sa fin, et je veux dire c’est tout juste à l’horizon ! C’est sur le point d’arriver !
L'Évangile de Jésus-Christ commença à être proclamé après cette bataille étonnante.

Ceci est dans Marc, et notez ce que Christ dit : « Commencement de l'Évangile de Jésus Christ, Fils de Dieu. ‘Jésus alla
dans la Galilée, prêchant [proclamant, enseignant] l’Évangile du Royaume de Dieu. Il disait : Le temps est accompli, et le
Royaume de Dieu est proche. Repentez-vous et croyez à la bonne nouvelle.’» Mais les gens ne comprennent même pas ce
qu’est la repentance aujourd’hui. Ils ne comprennent même pas ce qu’est l’Évangile ; c’est un mystère, et l’Église aussi est
un mystère.
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Mais notez ce que Christ dit que cette Église doit faire. Elle doit proclamer cet Évangile et réaliser maintenant que Christ
s’est qualifié et qu'Il va donner à chaque être humain ayant vécu une opportunité d’entrer dans Sa Famille pour toujours.
Voilà ce que l’ensemble du plan des Jours Saints représente, et c’est ce que cela vous enseigne. Si vous n’avez pas notre
brochure sur les jours saints, je vous prie de nous écrire pour la demander parce qu’elle vous expliquera tout ça.

Mais notez ce que dit Apocalypse 3, verset 21, à l’Église de ce 21ème siècle. Christ a dit ceci :

« Celui qui vaincra, je le ferai asseoir avec moi sur mon trône, comme moi j'ai vaincu et me suis assis avec mon Père sur
son trône. » C’est le verset 21 d’Apocalypse 3. Il a dit, ‘Regardez. Vous devez vaincre, tout comme J’ai vaincu. J’ai dû
vaincre Satan, le dieu de ce monde, et si vous voulez régner avec Moi sur ce trône, vous allez devoir le vaincre aussi.’ Il y a
quelque chose à faire dans cette Église de Dieu. L’Église nourrit le troupeau, et ils doivent vaincre Satan, le diable, le dieu
tout puissant de ce monde. Maintenant, ceci est un mystère pour ce monde. C’est un mystère.

Apocalypse 5, verset 10, dit que nous allons être des rois et des sacrificateurs. Dans Apocalypse 1, verset 6, il est aussi dit
que nous sommes déjà des rois et des sacrificateurs, en embryon. Si nous suivons Dieu. En d’autres mots, nous régnerons
sur l’Église et l’État. Je veux dire que nous régnerons sur tout, et Christ a dit que vous pourrez, avec Lui, gouverner ce
monde avec une verge de fer. En d’autres mots, avec une autorité réelle et une vraie direction parce que nous devons, si
nous voulons régner avec Christ, nous devons apprendre comment faire cela, comment enseigner les gens, avec amour
mais aussi, eh bien, avec une certaine autorité quand nous deviendrons des êtres Divins, comme Christ est Dieu
aujourd’hui.

Donc Jésus-Christ est sur le point de revenir, et maintenant nous nous préparons, et nous allons régner avec Lui pour mille
ans sur ce monde si nous nous qualifions, si nous nous préparons à être l’épouse de Jésus-Christ. Voilà ce qu’il en est !

Mais combien de personnes connaissez-vous qui comprennent réellement cela ?

Maintenant, Jean 7 dit qu’il viendra un temps où Dieu ouvrira l’esprit de chaque personne dans ce monde. Mais ce n’est pas
le cas aujourd’hui, pas du tout. C’est vraiment un honneur incomparable de pouvoir régner avec Jésus-Christ, et si nous
avons besoin d’être là où est l’Église de Christ, ou l’Église de Dieu se trouve, c'est pour être nourris et préparés pour cette
incroyable responsabilité ! C’est simplement extraordinaire ! Mais c’est vrai, plus vrai que ce que vous voyez dans ce monde
en réalité, et tout ça est un mystère pour ce monde. Nous serons des rois et des sacrificateurs pour toujours, et tout cela se
produira seulement si nous sommes nourris et élevés par la véritable Église de Dieu. Alors nous devons être très attentifs à
ce sujet. Nous devrions savoir avec certitude que vous ne pouvez pas devenir roi et sacrificateur sans préparation, sans
vous qualifier. Si Christ a dû se qualifier pour remplacer Satan sur son trône, eh bien, qu’en est-il de nous ?

Alors le mot ‘Église’ vient du mot grec ekklesia, et il veut seulement dire ‘les appelés.’ Christ devait nous appeler hors du
monde et nous donner les mêmes pensées que le Christ (Philippiens 2, verset 5).

Et dans 2 Corinthiens 4, verset 4, il est dit que Satan a aveuglé l’intelligence de ceux qui ne croient pas. Il les a aveuglés ! Il
a simplement fait un mystère de toute cette précieuse vérité merveilleuse de Dieu, ils ne la comprennent pas.

Vous pouvez regarder Mathieu 24, verset 14. Eh bien, je vais juste vous lire cela rapidement. « Cette bonne nouvelle du
royaume sera prêchée dans le monde entier, pour servir de témoignage à toutes les nations. Alors viendra la fin. »
Maintenant, qu’est-ce que dit Christ ici ? Les gens ne comprennent pas ce verset, je vous le dis. Réfléchissez ! L’Évangile
fut prêché autour du monde dans la première ère, et maintenant Christ dit qu’il ne sera pas prêché à nouveau qu’au temps
de la fin. Parce que quand vous le verrez prêché à nouveau autour du monde, ce sera ce temps de la fin. Si c’était arrivé en
1100, en 700 ou 1800, eh bien, la fin serait alors arrivée à ce moment-là. Mais Il dit que cet Évangile n’a pas été prêché
entre, disons, 50 après J.-C. et 1953, pour être spécifique, et nous pouvons vous prouver cela.

Mais de toute façon, c’est une déclaration puissante, que les gens ne comprennent pas. Mais, regardez, l’Évangile n’a pas
été proclamé à ce monde parce que, encore une fois, c’est un mystère pour ce monde. Ils ne savent pas ce que c’est, et je
vais vous l’expliquer davantage dans la dernière émission (de cette série) la semaine prochaine.

Notez ce qu’Herbert W. Armstrong a écrit dans son livre : « C’est un fait qui stupéfie l’esprit du lecteur que cet Évangile de
Jésus-Christ n’ait pas été proclamé au monde d’environ 50 après J.-C. jusqu’à 1953. » Voyez, toute cette précieuse vérité a
été cachée au monde par Satan, le diable, que je vous ai mentionné juste avant.

Vous pouvez lire Galates 1, verset 6 et 7, et Paul était simplement horrifié que les membres de l’Église s’étaient déjà
détournés de Dieu, environ 20 ans après—d’après mon souvenir—environ 20 ans après qu’ils aient été nourris de la vérité,
ils se détournaient de Dieu. C’est une bataille ! Vous devez vaincre le diable !

Je vais juste vous donner quelques commentaires ici de gens dans le monde, qui vous montrent que quelque chose s’est
produit, disons, à la fin de ce premier siècle, et même le monde peut voir cela dans les livres d’histoire de ce monde, du
moins ils en voient une partie.

Voici Le déclin et la chute du Saint Empire romain, et voici ce qu’il dit : « ‘Le matériel sommaire et suspicieux sur l’histoire
ecclésiastique nous donne rarement le moyen de dissiper l’épais nuage qui enveloppe le premier âge de l’Église.’ Je l’ai
souvent appelé le siècle perdu. » C’est M. Armstrong qui parle.

Et puis, « Un guide de l’Histoire de l’Église écrit : ‘Les trente années qui suivirent la fin du Canon du Nouveau Testament et
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la destruction de Jérusalem sont en réalité les plus obscures dans l’histoire de l’Église. » Voyez, les gens peuvent voir cela.
‘Eh bien, que s’est-il passé alors ?’

« Dans Lectures sur l’histoire Ecclésiastique, William Fitzgerald : ‘Sur cette période de transition qui a immédiatement suivi
l’ère proprement appelée apostolique, flotte une grande obscurité…’ » Que s’est-il passé ? Bien, il y a toutes sortes de ces
propos que je pourrais lire.

Mais à ce moment-là, l’Empire romain régnait, et quelque chose de terrible se produisait. Maintenant, même l’histoire est
devenue un mystère. L’histoire de l’Église fut effacée, pour la plus grande part, et, elle est aussi, un mystère. Et voilà
combien de mystère il y a dans ce monde.

Maintenant, Jean est venu avec ses épîtres et nous a expliqué toute cette histoire, et c’est vraiment l’endroit principal, peut-
être le seul endroit où vous la trouverez, sauf dans quelques autres des écrits de Jean vous en trouverez de vagues notions
ici et là. Mais Jean l’explique très bien dans ses épîtres. Et si vous voulez lire à ce sujet, vous le pouvez dans ma brochure
La dernière heure.

Eh bien, je devrais juste vous mentionner ceci avant de terminer, c’est que Dieu a donné à Son Église une double
responsabilité—de proclamer le message de l’Évangile et de proclamer le message de Dieu au monde. Dans cette ère, c’est
« prophétiser de nouveau », mais cela inclut l’Évangile. Et Il a aussi dit, « Pais mes brebis ». Et regardez, Dieu dit qu’il doit y
avoir quelqu'un qui le proclame, mais ensuite, s’il n’y avait pas des gens pour le supporter, il ne pourrait rien faire. C’est un
effort d’équipe. L’Église est appelée le corps de Christ, et elle doit entièrement fonctionner selon l’esprit de Christ. Voilà ce
qui devrait se passer.

Je veux seulement vous mentionner une autre citation ici que je pense être puissante. Elle provenait d’une école
théologique allemande et elle a fait cette déclaration au sujet de ce siècle obscur dans l’histoire de l’Église : « À cette
époque, une violente contestation avait cours entre deux évangiles. Certains voulaient l’Évangile de Christ, ce qui veut dire
le même Évangile que le Christ a prêché, l’Évangile du Royaume. Et d’autres voulaient un évangile au sujet de Christ.
Lequel pensez-vous l’a remporté ? » Eh bien la Bible vous le dit.

Laissez-moi vous lire où cela est prophétisé, là où Christ, Lui-même, vous prophétisa ce qui arriverait dans ce temps de la
fin, en particulier. Notez le verset 3 de Mathieu 24 : « Il s'assit sur la montagne des oliviers. Et les disciples vinrent en
particulier lui faire cette question : Dis-nous, quand cela arrivera-t-il, et quel sera le signe de ton avènement et de la fin du
monde ? » Ou de cet âge. Maintenant, d’accord, ils voulaient un signe. ‘Eh bien, donne-nous un signe. Qu’est-ce qui va se
passer ?’

Eh bien, notez le verset 4: « Jésus leur répondit : Prenez garde que personne ne vous séduise. (5) Car plusieurs viendront
sous mon nom, » au nom de Christ, « disant : C'est moi qui suis le Christ. » Moi, Christ, je suis le Christ, « Et ils séduiront
beaucoup de gens. » Ils séduiront beaucoup de gens.

Maintenant, ceci est une prophétie phénoménale, et voilà une grande raison par laquelle vous pouvez voir que l’Église est
un mystère pour les gens. Ils ont choisi un message au sujet de Jésus-Christ. Mais ils n’ont pas choisi le message de Jésus-
Christ. Il est la Parole. La Bible est Sa Parole. C’est le Christ par écrit ! Et Dieu nous dit que, si nous voulons enlever le
mystère, nous allons devoir vivre de chaque Parole de Dieu ! Pas seulement parler au sujet de la personne de Christ et
accepter Christ ou quoi que ce soit qu’ils vous disent, mais nous devons garder Sa Parole, Son message, et vivre de
chaque Parole de ce Livre, de la Bible, ou le Christ en imprimé. Voilà de quoi Il parle.

Vous pouvez lire 1 Corinthiens 15, verset 50, où il parle du fait que la chair et le sang ne peuvent hériter le Royaume de
Dieu. Le Royaume de Dieu n’est pas l’Église. C’est quelque chose de spirituel. C’est une Famille dans laquelle nous
naissons si nous nous sommes qualifiés, et Christ nous aide à nous qualifier maintenant si nous le voulons bien.

À la semaine prochaine, ici Gerald Flurry, au revoir mes amis. ▪

4 / 4


	Le mystère de l’Église (Transcription)

